

Con motivo del Día Mundial de la Salud de 2015, repasamos algunos de los valiosos proyectos relacionados con la salud en los que UNOPS ha participado recientemente como parte de su misión principal: servir a las personas necesitadas.

En la actualidad, UNOPS proporciona apoyo a proyectos relacionados con la salud por valor de 170 millones USD para sus asociados en todo el mundo, ayudando así a mejorar el acceso de las comunidades a las instalaciones, los servicios y los suministros sanitarios que necesitan para llevar una vida saludable y digna.

Desde la construcción de hospitales hasta la adquisición de equipo y suministros médicos, UNOPS trabaja para conseguir resultados sostenibles en materia de salud para millones de personas.



**1. Serbia** – En el suroeste de Serbia, UNOPS implementó un proyecto para apoyar el desarrollo rural y aumentar la competitividad de los productores de queso fresco de la meseta de Pešter. Financiado por la Unión Europea, el Gobierno de Suiza y el Organismo Checo de Desarrollo, el Programa de desarrollo agrícola y empresarial proporcionó capacitación a productores lácteos sobre las normativas en materia de seguridad alimentaria y sobre medios higiénicos para coleccionar, almacenar y transportar leche.

La capacitación se centró en las prácticas estandarizadas de seguridad alimentaria para los productores locales en un intento por mejorar la calidad y la cantidad de los productos vendidos. Se hizo hincapié en las prácticas de producción higiénica, un elemento clave del trabajo general de desarrollo del programa en la región, como



**2. África Occidental** - A principios de este año, UNOPS firmó nuevos acuerdos de asociación con los gobiernos de Guinea, Liberia y Sierra Leona con el objetivo de prestar apoyo a una serie de iniciativas de respuesta y recuperación del Ébola en la región. La rápida propagación del Ébola en África Occidental fue devastadora y se vio intensificada por factores como la infraestructura sanitaria limitada y las malas prácticas en materia de higiene.

Gracias a la financiación del Banco Mundial, UNOPS trabaja con los tres gobiernos y con otros asociados para eliminar los casos de Ébola y comenzar la transición hacia una pronta recuperación.



**3. Etiopía** - UNOPS proporciona apoyo operacional a diversos proyectos relacionados con la salud en Etiopía. Desde 2013, UNOPS ha ayudado a adquirir equipo médico y de laboratorio, así como vehículos como los de la fotografía a fin de facilitar el desplazamiento del personal de capacitación médica y de otros profesionales médicos.

En colaboración con los asociados, incluidos el Ministerio de Salud del Gobierno de Etiopía y la Organización Mundial de la Salud, estos proyectos han ayudado a mejorar la calidad de la atención sanitaria en Etiopía y, en particular, han mejorado el acceso a los servicios de atención sanitaria para las personas de las áreas rurales.



**4. Myanmar** - UNOPS actúa como gestor de fondos del Fondo para los Tres Objetivos de Desarrollo del Milenio (3 ODM) en Myanmar, un programa que presta apoyo a los servicios de salud materna, neonatal e infantil en comunidades pobres y remotas. Asimismo, mejora los sistemas sanitarios nacionales y trabaja para combatir el VIH, la tuberculosis y la malaria. El programa 3 ODM, establecido en 2012 y con una duración de cinco años, contará con una financiación de más de 300 millones USD para apoyar la mejora de los servicios sanitarios para las comunidades, con especial énfasis en las personas más vulnerables que viven en las zonas rurales de Myanmar.



UNOPS es el principal receptor del Fondo Mundial de lucha contra el SIDA, la tuberculosis y la malaria en Myanmar, donde ayuda al Ministerio de Salud a gestionar los subsidios del Fondo Mundial durante un período de



personas, mientras que se ha tratado de tuberculosis a casi medio millón.



**5. Guatemala** – Como parte de un proyecto polifacético que comenzó en 2006, UNOPS colaboró con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en la construcción de un nuevo hospital valorado en 40 millones USD en Quetzaltenango. Financiado por el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social, el ya finalizado hospital tiene capacidad para 230 camas y cuenta con un diseño respetuoso con el medio ambiente y resistente a los terremotos.



**6. Nicaragua** - En Nicaragua, en colaboración con el Gobierno de México, el Ministerio de Salud de Nicaragua, el Banco Centroamericano de Integración Económica y la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación, UNOPS ha construido infraestructura médica esencial, como hospitales, y ha proporcionado valiosa educación en materia de salud en escuelas y comunidades del país.

En un proyecto único financiado y desarrollado por la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación, UNOPS colaboró con una compañía de teatro local en la creación de "El Circo del Agua". La actuación, que se presentó en 260 escuelas y en diversas comunidades del país, ayudó a sensibilizar sobre la importancia del saneamiento, la higiene y el agua para una buena salud.



**7. Haití** – Una asociación entre UNOPS y el Ministerio de Salud Pública y Población hizo posible la construcción de un hospital en Gonaïves con capacidad para 200 camas. La nueva instalación reemplaza el anterior hospital de la ciudad, que quedó destruido por el huracán Jeanne hace diez años. Financiado por el Gobierno de Canadá, el hospital La Providence de Gonaïves se inauguró oficialmente en noviembre de 2014, y actualmente proporciona servicios de atención sanitaria esenciales a más de 300.000 residentes del departamento de Artibonite.



diversos equipos médicos y tecnología en materia de salud con el objetivo de mejorar la infraestructura sanitaria. UNOPS también ha implementado y supervisado la construcción de varios hospitales nuevos en Perú, incluso en Apurímac, lo que ha mejorado la calidad de los servicios sanitarios para la población local.

### DESCUBRIR MÁS

HISTORIA



2018-01-17

**La importancia de las matronas en Myanmar**

**SABER MÁS**  
Tiempo de lectura: 2 min

HISTORIA



2017-05-04

**Un nuevo futuro para las zonas rurales de Myanmar**

**SABER MÁS**  
Tiempo de lectura: 4 min

HISTORIA



2017-03-24

**La lucha contra la tuberculosis continúa en Myanmar**

**SABER MÁS**  
Tiempo de lectura: 2 min